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 （開会宣言  午前  ９：５６）  

委 員 長  定 刻 よ り 少 し 早 い で す け ど 、 皆 さ ん お そ ろ い な の で 、 た だ い ま

から総務文教常任委員会を始めさせてもらいたいと思います。  

（挨拶）  

議長、挨拶をよろしくお願いします。  

議   長  （挨拶）  

委 員 長  ありがとうございます。  

町長、挨拶をよろしくお願いします。  

町   長  （挨拶）  

委 員 長  本 日 は 、 委 員 全 員 が 出 席 さ れ て お り ま す 。 ま た 、 議 長 に も 御 同

席いただいておりますし、説明のため、町長、副町長、教育長及び

両統括幹、各課長、会計管理者の出席を求めました。  

なお、職務執行のため、議会事務局長を出席させております。  

それでは、早速議事に入りたいと思います。  

去る１１月２７日、本委員会に付託されました議案についての審

議に入ります。  

付託議案は、会議次第に記載されている とおり、議案第８１号か

ら 議 案 第 ８ ４ 号 ま で の ４ 議 案 で 、 議 案 の 説 明 に つ い て は 、 １ １ 月

２ ７ 日 の 全 員 協 議 会 に お い て 理 事 者 か ら 説 明 を 受 け て お り ま す の

で 、 本 委 員 会 に お け る 議 案 の 説 明 は 省 略 し 、 質 疑 か ら 入 り た い と

思います。  

これに御異議ございませんか。  

（異議なしの声あり）  

委 員 長  御 異 議 が な い よ う で す の で 、 本 委 員 会 に お け る 審 査 は 議 案 の 説

明を省略し、質疑から入ることといたします。  

なお、質疑においては一問一等式で行いますので、 御協力をお願

いします。  

それでは、議案第８１号  美浜町一般職の職員の給与に関する条

例 及 び 美 浜 町 一 般 職 の 任 期 付 職 員 の 採 用 及 び 給 与 の 特 例 に 関 す る

条例の一部を改正する条例の制定についてを議題とします。  

本議案について、質疑はございませんか。  

河本委員。  

河 本 委 員  令 和 ３ 年 度 の 支 給 割 合 の と き に 、 こ の と き っ て ち ょ う ど コ ロ ナ
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 禍で非常に厳しいときだったんですけど、この人事院勧告って、国

の一般職職員が４．４５だったんですけど、このときに自治体間で

大分違いが出てきていまして、例えば美浜町は国と同じ４．４５だ

ったんですけど、福井県の職員は４．３０とか、いつも大体、委員

管理のデータでは、国と県と、美浜町であれば美浜町というふうに

比較されとって大体一緒やったんですけど、この令和３年度のコロ

ナ禍のときにちょっと県とのずれが生じたことがあって、そういっ

たのを見ていますと、今回、人事院勧告を出されとるわけですけど

も、コロナ禍のような状況やった場合に、自治体の裁量で数値が変

わるという、変えてもいいみたいな裁量 はあるんですかね。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  勧 告 で ご ざ い ま す の で 、 あ る 程 度 は あ る か な と 思 い ま す が 、 国

とすると、こういった形で改定を進めるようにという指導という考

え方で解釈をしております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  人 事 院 勧 告 を 超 え る と な る と 、 そ の 人 事 院 勧 告 っ て 民 間 の 支 給

割合と整合性を持って国家公務員の支給割合を決めとるんで、結構

民間レベルというのがよく分かるんですけど、それを超えていくと、

ちょっと社会情勢と逸脱しとるのかなと思うけど、結局そのコロナ

禍のときに、例えば公務の仕事が少なくなったので、民間も厳しい

状況があったら人事院勧告どおりに上げられないなとか、そういう

人事院勧告を上回らなければ、裁量というのは、今言ったように一

定認められとるということなんですかね。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  基 本 的 に は 、 給 料 に つ き ま し て は 条 例 の ほ う で 定 め る と い う こ

とになっておりますので、ある程度のことは考えられるかなと思い

ますが、国民感情とかそういったこともありますし、民間との格差

があまり広過ぎますと、実際、確保という部分でいろいろ支障も出

てくると思いますので、そういった勧告に従って美浜町は進めてい

るということでございます。  

委 員 長  ほかに質疑はございませんか。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  ち ょ っ と 私 も 勉 強 不 足 で 分 か ら な い ん で す け ど も 、 自 治 体 、 要
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 は公務員の勤勉手当というのはどうなんでしょう。業務成績での報

奨であるんじゃないかと思うんですけども 。  

この辺の評価は、民間並みに上司がいろいろ査定して、それで面

談 も し 、 お た く の 出 来 高 は こ れ だ け や っ た の で 、 こ れ だ け に し な

さ い ね と い う ふ う な 枠 組 み を つ く っ て い る の か ど う か 、 そ の 辺 を

教えていただきたいんですけれども。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  美 浜 町 の ほ う で は 、 評 価 と い う の が そ れ ぞ れ 、 例 え ば 主 査 以 下

ですと、一旦課長補佐が第一次審査をしまして、第二次審査を課長

がします。その上で総務課長が調整をするということで、その結果

をもって三役会とかにかけて、この評価で正しいかどうかという判

断をしながら、今回の場合ですと、勤勉手当については、通常、普

通は０．０５、それより少しいいと１．１５、それよりちょっと悪

いと０．９５という形で、少しずつ差をつけながら、評価に基づい

た勤勉手当の支給というのをさせていただいているということにな

ります。  

５段階方式で評価をさせていただいております。  

梅 津 委 員  よく分かりました。  

もう一つお願いいたします。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  こ の 評 価 を す る 場 合 は 、 予 算 と い う の は 財 源 と い う の が 決 ま っ

とるので、そのパイが決まっとる以上は、それをうまく割り振りし

てそのパイに合わすというふうな、企業並みのやり方をやっている

ということで考えればよろしいでしょうかね。  

例えばＡ評価の人が１０人もおって、Ａ評価ばかり１０人出した

ら 上 が っ て し ま い ま す の で 。 そ れ は パ イ の 中 で 均 等 に 、 そ れ ぞ れ

の評価を割り振ってつけていく、評価するというやり方ですか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  今 回 、 先 ほ ど ち ょ っ と 説 明 さ せ て い た だ い た ん で す が 、 勤 務 評

価が５段階になっております。  

一番真ん中がＢ、それよりいいとＡ、Ｓという形で上はあります

し、下はＣ、Ｄという形であります。  

Ｓ評価、Ａ評価というのは全体の３割以内という規定があります
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 の で 、 そ う い っ た と こ ろ で 枠 を 超 え な い よ う な 配 慮 を す る と い う

形でございます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  よく理解できました。  

委 員 長  ほかに質疑はございませんか。  

質疑がないようですので、これで議案第８１号についての質疑を

終わります。  

次に、議案第８２号  美浜町特別職の職員で常勤のものの給与及

び 旅 費 に 関 す る 条 例 の 一 部 を 改 正 す る 条 例 の 制 定 に つ い て を 議 題

とします。  

本議案について、質疑はございませんか。  

河本委員。  

河 本 委 員  私 、 こ の 議 案 に 賛 成 な ん で す け ど も 、 い ろ ん な 人 か ら 話 を 聞 く

と、ちょっと疑問にあるところもあるので、自分自身がその疑問を

解決しておきたいなという部分をお聞きしますけど、人事院勧告を

見ると、ボーナスを０．１０月引き上げるということが書いてあっ

て、民間の支給状況などを踏まえて、期末手当及び勤勉手当に０．

０５月ずつ均等に配分というふうなことが書いてあります。  

しかし、特別職になると、期末手当の支給しかないから勤勉手当

が な い で す と い う こ と で 、 ０ ． ５ ０ 月 し か 引 き 上 げ ら れ な い ん じ

ゃないのという疑問の声があるんです。  

それを、今回、町長、特別職の常勤の者を０．１０月分引き上げ

る と い う の は 、 こ れ は ど う い っ た 考 え を も っ て ０ ． １ ０ 月 と い う

ふうになるんでしょうかね。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  今 回 の 改 正 に つ き ま し て は 、 人 事 院 勧 告 に 基 づ く 一 般 職 の 国 家

公務員の給与改定に準じた特別職の国家公務員の給与改定を踏まえ

るということになっております。  

この国家公務員というのは、一般職に準じる国家公務員というの

は ど う い っ た 職 を 指 す か と い う と 、 国 の 場 に つ き ま し て は 、 内 閣

総 理 大 臣 、 国 務 大 臣 、 副 大 臣 、 大 臣 政 務 官 、 秘 書 官 な ど 、 そ う い

っ た 方 々 が 対 象 に な り ま し て 、 そ の 方 が 今 回 ３ ． ４ ０ 月 と い う 形

で 期 末 手 当 の 対 象 に な る わ け な ん で す が 、 こ の ３ ． ４ ０ 月 と い う
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 の は 、 一 般 職 の 期 末 手 当 の 大 体 ７ ５ ％ を 目 途 に し た と こ ろ で 率 を

定めているというふうに人事院からは聞いております。  

そういった中で３．４０月という形をやりまして、今回 、５年度

に つ き ま し て は 、 も う １ ２ 月 分 し か 調 整 が あ り ま せ ん の で 、 そ こ

で ０ ． １ 月 、 来 年 度 以 降 に つ き ま し て は ６ 月 、 １ ２ 月 が あ り ま す

の で 、 そ れ を 均 等 に 割 る と い う 形 の 中 で そ の 配 分 を 考 え さ せ て い

ただいているということでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  総 理 大 臣 と か 国 会 議 員 の 、 総 理 大 臣 と か の レ ベ ル に 支 給 割 合 を

合わせとるということなんですかね。  

委 員 長  総務課長。  

委 員 長  一 般 職 の 給 与 改 定 に 準 ず る 国 家 公 務 員 と い う の は そ う い う 職 に

なりますので、そこに合わせて、常勤の特別職については、それに

準じた率を持ってきているという形の話になります。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  こ れ も 令 和 ３ 年 の 支 給 割 合 の 実 績 な ん で す け ど 、 例 え ば 福 井 県

の知事は期末手当３．２５月分やったんですよ。美浜町の首長はそ

のときに３．３５やったんです。永平寺は町長が２．９５で、議員

が３．２５で、議員より期末手当の額を低くしていたんですけど、

これはやっぱりコロナ禍の状況があって、各首長の中の判断で率を

決められたと思うんですけど、そういった裁量というのはやっぱり

首長の中でもあるという考えでよろしいですかね。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  そ れ ぞ れ 、 県 と か 自 治 体 で 取 り 組 ま れ て お る こ と で ご ざ い ま す

ので、そこの考え方の中で進められたことだというふうに考えてお

ります。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  考 え 方 の 中 で 、 人 事 院 勧 告 で ４ ． ５ ０ 、 今 回 や っ と る じ ゃ な い

ですか。要するに先ほど一緒になるんですけど、一般職職員は期末

手当と勤勉手当があるから、特別職は期末手当の支給しかないので、

単純に人事院勧告の数字だけ見ていると、特別職が２．４５しか支

給されないんじゃないかという、そういう疑問の声があるんですけ

ど、先ほど言っていたように、そういったことじゃなくて、総理大
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 臣とかの行政、特別職のことを考えると、３．４０というところに

合わせているから、その根拠は３．４０にしている、美浜町も３．

４０にしているということでいいんですよね。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  特 別 職 に つ き ま し て は 、 勤 勉 手 当 と い う 考 え 方 は 基 本 的 に は な

いかなと。誰かが評価をして、その評価実績に基づいて支給すると

いう考え方はないのかなと思っております。  

そこで、それを、一般職に足した４．４０に対して、その７５％

を 期 末 手 当 に す る と い う こ と で 、 期 末 手 当 だ け の 比 較 を す る と 特

別 職 の ほ う が 高 く な っ て い る と い う の は そ う い う 理 由 か な と 思 い

ま す の で 、 あ る 程 度 考 え 方 と し て 、 勤 勉 手 当 の 考 え 方 は あ り ま せ

ん が 、 支 給 額 に 対 す る 考 え 方 は そ こ で 調 整 さ れ て い る の か な と い

うふうには思っております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  支 給 額 で 言 う と 、 町 長 の 場 合 で す け ど も 、 給 与 掛 け る 役 職 の 加

算みたいなのが１．１５ありまして、それに、今回で言えば３．４

０を掛けるわけですけども、そうやって年間の支給額を出しますと

約３３２万円になるんですけど、一般職の職員の平均給与が３４万

程度と仮定して、一般職職員の役職給を１．１０ぐらいで掛けます

と、その一般職職員のボーナスの支給額というのが１６８万円にな

るんですね。  

課長級であれば、課長級だけで言えば２００万円を超える額にな

る と 思 う ん で す け ど 、 そ の 支 給 額 を 見 た と き に も 、 首 長 と 課 長 級

で さ え １ ０ ０ 万 円 以 上 差 が 出 て く る の で 、 そ う い っ た 背 景 も ち ゃ

ん と 考 え て 、 そ の 支 給 割 合 を ４ ． ５ ０ よ り も 低 い ３ ． ４ ０ ぐ ら い

の 値 で 見 と る ん か な と い う の も ち ょ っ と 、 そ う い う 背 景 が あ る の

かなと思うんですけど、その辺はいかがでしょう。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  す み ま せ ん 。 そ こ ま で 詳 細 、 な か な か 判 断 し づ ら い と こ ろ な ん

ですが、人事院勧告としてはそういったところも踏まえての話かな

とは思っております。  

そういったところで民間とのバランスをどう取っていくかという

こ と と か 、 非 常 勤 と 常 勤 の 違 い と い っ た こ と も 踏 ま え て 、 そ う い
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 っ た 考 え 方 の 下 、 勧 告 を さ れ て い る と い う ふ う に 考 え て お り ま す 。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  先 ほ ど か ら 令 和 ３ 年 度 の 支 給 割 合 の 実 績 で し ゃ べ っ た り も し て

いるんですけども、各自治体でも違いがありますしね。  

例えば議員よりも首長が低くなった場合も過去にありましたし、

先 ほ ど 紹 介 し た よ う に 永 平 寺 と か ね 。 あ と 、 神 奈 川 県 で も 議 員 が

期 末 手 当 ４ ． ３ ０ 月 分 で 、 職 員 も ４ ． ３ ０ 月 で 、 議 員 と 職 員 が 一

緒 や っ た ん で す け ど 、 知 事 は ３ ． ２ ５ 月 分 で 知 事 の ほ う が 低 か っ

た と い う 場 合 も あ り ま す し 、 横 浜 市 と か 葉 山 町 と い う の は 、 首 長

と 職 員 と 議 員 の 期 末 手 当 の 支 給 額 が 同 じ で 、 そ う い っ た 自 治 体 も

あ る の で 、 そ う い っ た と こ ろ の 自 治 体 も あ る と い う こ と は 御 紹 介

さ せ て い た だ い て 、 意 見 だ け に し て お き ま す 。 そ う い っ た 事 例 も

あるということで。  

委 員 長  ほかに質疑はございませんか。  

質疑がないようですので、これで議案第８２号についての質疑を

終わります。  

次に、議案第８３号  美浜町会計年度任用職員の給与及び費用弁

償 に 関 す る 条 例 の 一 部 を 改 正 す る 条 例 の 制 定 に つ い て を 議 題 と し

ます。  

本議案について、質疑はございませんか。  

質疑がないようですので、これで議案第８３号についての質疑を

終わります。  

次に、議案第８４号  美浜町国民健康保険税条例の一部を改正す

る条例の制定についてを議題とします。  

本議案について、質疑はございませんか。  

質疑がないようですので、これで議案第８４号についての質疑を

終わります。  

以上をもって、付託されました議案４件の質疑を終了いたします。  

それでは、各委員会等の採決の前に、議員間討議の場を設けるこ

とができると決定しております。  

本委員会に付託された４件の事案に関し、討論はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  そ れ で は 、 な い よ う で す の で 、 た だ い ま か ら 採 決 の ほ う に 入 り
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 たいと思います。  

議案第８１号  美浜町一般職の職員の給与に関する条例及び美浜

町 一 般 職 の 任 期 付 職 員 の 採 用 及 び 給 与 の 特 例 に 関 す る 条 例 の 一 部

を改正する条例の制定についてを議題とします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第８１号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

議案第８２号  美浜町特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費

に 関 す る 条 例 の 一 部 を 改 正 す る 条 例 の 制 定 に つ い て を 議 題 と し ま

す。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第８２号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

次に、議案第８３号  美浜町会計年度任用職員の給与及び費用弁

償 に 関 す る 条 例 の 一 部 を 改 正 す る 条 例 の 制 定 に つ い て を 議 題 と し

ます。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第８３号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

次に、議案第８４号  美浜町国民健康保険税条例の一部を改正す

る条例の制定についてを議題とします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  
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 委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第８４号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

以上で、本委員会に付託されました議案４件の審査を終わりまし

た。  

この後は、６月、９月定例会に引き続き、集落元気プラン推進事

業 補 助 金 に つ い て の 所 管 事 務 調 査 を 行 い ま す の で 、 当 該 調 査 に 関

係 す る 理 事 者 以 外 の 方 は こ れ で 退 席 し て い た だ い て 結 構 で す 。 お

忙しい中ありがとうございました。  

（理事者退席）  

委 員 長  そ れ で は 、 皆 さ ん お 集 ま り の よ う な の で 、 た だ い ま か ら 集 落 元

気プラン推進事業補助金についての所管事務調査を行います。  

それでは、所管課であるまちづくり推進課長から、９月定例会か

ら現在までの事業の進捗状況等についての説明を求めます。  

まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  （詳細説明）  

委 員 長  議長。  

議   長  質 問 じ ゃ な い ん で す け ど 、 こ れ は 字 が 違 っ て い る と い う こ と で

いいんやね。興道寺区前区民、前の区民と書いてあるけど、全部の

区民という意味でのあれやね。  

それだけちょっと聞きたい。それは全部ということ やね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  申し訳ありません。そうですね、興道寺区の元気宣言は、全区民

が、全ての区民が健康でということで。  

申し訳ありません。訂正でお願いいたします。  

委 員 長  そ の ほ か 、 今 の 進 捗 状 況 だ け じ ゃ な く て 、 こ の 集 落 元 気 プ ラ ン

推進事業補助金全般についてでも結構ですので、何か質疑があれば。  

松下委員。  

松 下 委 員  宮 代 区 の ほ う で 、 獣 害 柵 の 設 置 と い う こ と が 記 載 さ れ て い る ん

ですけど、これは、物資のほかに工事の分も皆、支出ということの

理解でよろしいのでしょうか。  

まちづくり推進課長補佐。  

まちづくり推進課長補佐  宮代区さん、今御質問がありましたとおり、工事費も全て込みと
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 いうことで申請がございまして、補助金を支出している状況です。  

委 員 長  そのほかございませんか。  

それでは、ほかに質疑がないようですので、これで集落元気プラ

ン推進事業補助金についての質疑を終わります。  

理事者の方はこれで退席いただいて結構です。ありがとうござい

ました。  

（理事者退席）  

委 員 長  そ れ で は 、 た だ い ま か ら 議 員 間 討 議 と し ま し て 、 報 告 書 の 確 認

というか、報告のほうもしたいんですけど、その前に議員間で何か

意見等ありましたら。  

特にないですかね。  

ないようなので、今お渡しした報告書の案を僕のほうで作らせて

もらったので、簡単に一読だけお願いします。  

今から報告していくんですけど、報告しながら 、委員の皆様には

し っ か り 確 認 と 、 ま た 、 こ こ ら 辺 を こ う や っ て 修 正 し た ほ う が い

い ん じ ゃ な い か な と い う と こ ろ が あ れ ば 、 そ う い う 意 見 を 言 っ て

も ら え れ ば ま た 後 で 委 員 長 、 副 委 員 長 の ほ う で ま た 修 正 を し て き

たいと思いますので、いろいろな意見をよろしくお願いします。  

まず、報告書の構成としまして、大きく１番の初めにから始まり

ま し て 、 １ ２ 番 の 終 わ り に ま で 、 １ ２ 項 に 分 け て 報 告 書 を 作 成 し

ました。  

この構成の仕方については、いろいろな他市町の所管事務調査が

ネ ッ ト 上 で 出 て い ま す の で 、 そ こ ら 辺 を 参 考 に し な が ら 自 分 の ほ

う で は 作 成 し た ん で す け ど 、 こ の 構 成 の 仕 方 に つ い て 、 も う ち ょ

っ と 何 か 、 も う １ 個 こ れ を 入 れ た ほ う が い い と か 。 基 本 的 に は あ

ま り 、 抜 く こ と は 特 に せ ん で い い か な と 個 人 的 に は 思 う ん で す け

ど 、 何 か そ こ ら 辺 の 構 成 の と こ ろ で 意 見 が あ る 方 は ご ざ い ま す か 。  

僕もそんなに数多く見たわけではないので、最後の図の１２番の

終 わ り に と い う と こ ろ は 、 結 構 ど っ ち か と い う と な い と こ ろ の ほ

う が 多 い の か な と い う 感 じ な ん で す け ど 、 僕 的 に は 今 回 、 初 め て

議 会 と し て は 事 務 調 査 を し ま し た し 、 所 管 事 務 調 査 に 、 携 わ っ て

も ら っ た 町 職 員 の 方 に も し っ か り お 礼 す る と い う こ と が 大 事 か な

と 思 い ま し た の で 、 個 人 的 な 判 断 で 、 一 応 終 わ り に の １ ２ 番 の と
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 ころの文章を入れさせてもらいました。  

初めにから、最初のほうから一個一個確認していきたいと思うの

で、よろしくお願いします。  

１番の初めになんですけど、美浜町議会総務文教常任委員会にお

い て 、 所 管 事 務 調 査 と し て 下 記 の 項 目 に つ い て 調 査 を 行 っ た 結 果

を以下のように報告する。  

ここは特に直す必要は、決まりきったようなものなんですけど、

ここについて何か意見はございますか。  

ないようですので、次の調査事項としまして、集落元気プラン推

進事業についてということで、これもこれでよろしいですかね。  

３番の調査目的なんですけど、基本的にはここをちょっと、河本

さ ん の ほ う か ら 、 最 初 の 調 査 依 頼 を 受 け た 文 書 を 基 に 作 成 さ せ て

もらっています。  

大きく３つに分けてありますので、ちょっと今読みますと、１番、

実 施 さ れ た 各 集 落 の プ ラ ン 策 定 状 況 の 内 容 を 確 認 し 、 委 員 会 と し

て 検 討 評 価 を 行 う こ と で 、 各 集 落 が 考 え る 地 域 課 題 や 主 要 な 活 動

状 況 を 把 握 し 、 町 の 施 策 が ど の よ う に 町 民 に 寄 与 し て い る の か を

調査する。  

２番、議会としての施策立案などの活動や関連する付託議案の審

査に生かす。  

３番、令和５年度当初予算で示された集落元気プラン推進事業に

つ い て も 執 行 機 関 を 監 視 し 、 チ ェ ッ ク す る 等 の 役 割 を 果 た し 、 委

員会の自主的な権限を行使することで町民の負託に応える。  

この４つを調査目的で書かせてもらっとるんですけど、このほか

に 何 か 付 け 加 え る こ と 等 が あ れ ば 、 何 か 意 見 を い た だ き た い ん で

すけど。  

僕、書いとって一個思ったのが、この１番のところで、もともと

調 査 目 的 っ て 書 い て あ る の に 、 寄 与 し て い る の か を 調 査 す る と い

う 、 調 査 と 入 れ て あ る ん で す け ど 、 こ れ は ど う な ん で す か ね 。 合

っとるのか合っていないのかが正直。  

入れたほうがいいのか入れんほうがいいのかがちょっと、個人的

にはちょっと判断が難しかったんですけど、どう思われますか。  

河 本 委 員  結 果 的 に 、 町 民 が 立 案 し て 、 そ れ に 対 す る 事 業 を 補 助 し な が ら
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 やっとるので、寄与しているのでいいと思う。  

委 員 長  そ れ は い い で す け ど 、 最 後 の 調 査 を す る と い う 書 き 方 が 。 調 査

目的なので調査するための目的じゃなくて。  

河 本 委 員  調査して聞いて資料を出させて、それで調査を したので。僕は寄

与しているかと思うから、別にそれは調査結果として調査したと言

える、できる。  

委 員 長  そしたら、このままで調査するで。  

梅 津 委 員  フォローしたというとおかしいか。  

委 員 長  フォローはちょっと違うかなと思うんですけどね。  

辻 井 委 員  フォローは違いますね。調査でいいです。調査でいいと思います。  

委 員 長  はい。  

そしたら、このままの書き方でよろしいですかね。  

４番の調査期間としまして、令和５年度６月定例会から１２月定

例 会 。 今 回 の 定 例 会 で 報 告 書 を 作 っ て 報 告 を し よ う と 思 い ま す の

で、一応こういうふうな書き方にしています。  

５番の調査方法なんですけど、今回、本委員会がやったことを書

いてあります。  

町行政の担当課に、集落元気プラン推進事業に関する資料 、内容

の 詳 細 説 明 を 求 め 、 調 査 事 項 に つ い て 質 疑 、 ま た は 委 員 会 で 議 員

間討議を行う。  

よろしいですかね、ここは。  

はい。  

６番の調査についてなんですけど、６月から始まりまして、３回

行 っ て い ま す 。 今 回 が ３ 回 目 に な る ん で す け ど 、 そ れ も 大 体 の や

る こ と を 想 定 さ れ ま し た の で 、 僕 の ほ う で は 先 に 書 か せ て も ら っ

ています。  

１回目、藤本さんがおられなかったのでちらっと言いますと、１

回 目 は 、 ま ち づ く り 推 進 課 か ら 集 落 元 気 プ ラ ン 推 進 事 業 に つ い て

の 全 体 の 概 要 の 説 明 を 受 け 、 ま ち づ く り 推 進 課 に 対 し て 質 疑 を 行

っ た 。 ま た 、 委 員 間 で 意 見 交 換 会 を 行 っ た に な っ て い ま す し 、 ２

回 目 に つ い て は 、 概 要 の 説 明 は １ 回 目 で さ れ て い ま す の で 、 ま ち

づ く り 推 進 課 か ら 集 落 元 気 プ ラ ン 推 進 事 業 に つ い て 、 ６ 月 以 降 の

進 捗 状 況 等 の 説 明 を 受 け 、 ま ち づ く り 推 進 課 に 対 し て 質 疑 を 行 っ
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 た 。 ま た 、 委 員 間 で 意 見 を 行 っ た と い う ふ う に 書 か せ て も ら っ て

います。  

今回の３回目に関しては、まちづくり推進課から集落元気プラン

推 進 事 業 に つ い て 、 ６ 月 以 降 の 進 捗 状 況 の 説 明 を 受 け 、 ま ち づ く

り 推 進 課 に 対 し て 質 疑 を 行 っ た 。 ま た 、 委 員 間 で 意 見 交 換 を 行 っ

たというような書き方をさせてもらっています。  

委 員 長  辻井副委員長。  

辻 井 委 員  委員会に議長にも出席してもらって、議長もちょっと意見もあっ

たと思うんですけども、報告の中に議長を入れるかどうかの確認を

お願いします。  

委 員 長  そうですね。ちょっと僕のほう、抜けていました。  

僕の考えとしては、議長の名前も入れたほうがいいと思っていま

す。  

辻 井 委 員  議長を１にして、委員を２に。  

委 員 長  そうですね。  

辻井委員   それで議長の名前にするとか。  

議長として１名、議長として括弧書きで名前を入れて、委員 ６名

で括弧で書いたらいい。  

委 員 長  そ し た ら 、 そ の よ う な 方 向 で 修 正 さ せ て も ら い ま す し 、 書 い て

ある内容についてはこれでよろしいですか。  

ありがとうございます。  

次の７番の事業概要なんですけど、ここ、ちょっと悩んで、ほと

ん ど 、 ほ か の と こ ろ を 見 て も 正 直 書 い て い な い と こ ろ が 多 い ん で

す け ど 、 こ の 報 告 書 を 一 冊 で 見 た と き に 、 こ う や っ て 書 い て あ っ

た ほ う が 分 か り や す い か な と 思 っ て 個 人 的 に 書 い た ん で す け ど 、

ここの事業概要について、皆さんどう思われますかね。  

河本委員。  

河 本 委 員  一 番 下 の 連 携 補 助 枠 の と こ ろ で 、 複 数 集 落 で 活 動 し た 場 合 に 、

一集落あたり１０万円を上限に支援するというのが、上のやつと多

分別枠で、何か出るという話だったですよね。  

委 員 長  そうです。  

河 本 委 員  そういうことを書いてあげておくといいかなと思います。  

委  員  長   分かりました。  
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 河 本 委 員  分かりやすいかなと。  

議 長  別枠やったっけ。  

委 員 長  別枠です。  

河 本 委 員  多分そうやったと思う。  

委 員 長  別枠ですね。  

河 本 委 員  そ う い う こ と を 書 い て あ っ た ら や っ ぱ り 、 調 査 し て 別 枠 で 使 え

るんだねというのが分かるから、一番いいかなと思います。  

委 員 長  ありがとうございます。  

河 本 委 員  あ と 、 そ の 上 の と こ ろ の 元 気 プ ラ ン の 策 定 支 援 と か 活 動 支 援 、

やりましたよというところがあるじゃないですか。  

委 員 長  上の。  

河 本 委 員  活 動 支 援 。 策 定 し て 活 動 支 援 ま で 進 み ま し た よ 、 予 算 使 い ま し

た、それが既定の金額よりも少ない金額で収まった場合は、残りの

部分を事業としてやれるみたいなことを書いてありましたよね。上

限枠まで目いっぱい使えますよと。  

委 員 長  はい。  

河 本 委 員  そういうところも補足しておいたらいいかなと思います。  

委 員 長  事業概要のところね、はい。  

辻 井 委 員  めいいっぱい使えるということやな、期限内やったら。  

河 本 委 員  そうそう。  

委 員 長  今 、 ７ 番 の 事 業 概 要 の と こ ろ に つ い て 。 連 携 補 助 枠 の １ ０ 万 円

の金額というのはまた別枠で使えるということと、期限内であれば

何回も活動ができるというところを追加してほしいという意見が出

ましたけど、そのほかに何か追加した方がいいようなことがあれば。  

松下委員。  

松 下 委 員  調 査 の 報 告 を 見 て い る と 、 集 落 自 体 が 自 分 た ち の 将 来 に つ い て

明確に具体的な危機感を持っていないというか、それは一応感じる

んですね。これはいろんなところで書かれてはいるんですけど。  

令和２年から６年までという予算の条件をつけているんですけど 、

集 落 元 気 プ ラ ン と 言 っ て い ま す が 、 な か な か 理 解 さ れ て い な い 部

分もあると思うんですね。  

それで、今後、この目的というか、これできちっと分かりました

と 終 わ っ て し ま う の か 、 次 の 、 発 展 的 に ど う こ の 集 落 元 気 プ ラ ン



 

－15－ 

 を 、 も っ と 予 算 を 増 や し て い く と か も っ と 根 本 的 な と こ ろ に 突 っ

込 ん で い く か と か 、 そ の 辺 が な か な か 集 落 の 人 に も 見 え な い し 、

議 会 と し て も 見 え な い ん じ ゃ な い か な と 思 う の で 、 そ の 辺 を ち ょ

っと入れてもらったほうがいいかなという、指定の中にね。  

委 員 長  今 の 松 下 さ ん の 意 見 で 言 う と 、 今 、 ７ 番 の 事 業 概 要 の と こ ろ を

言っているんですけど、９番の課題であったり１０番のまとめ、１

１番の提言のとこら辺で入れるところかなと思うので、またそのと

きに言っていただければ、またそのような。  

松 下 委 員  ちょっと、一言だけ言っておきたいんや。それでいいんです。  

委 員 長  あと、そのほかはないですかね、事業概要のところでは。  

ないようですので、次、８番の調査によって判明したことの中で、

結 構 こ れ も ほ か の と こ ろ を 見 る と 、 こ う い う 箇 条 書 じ ゃ な く て 、

文 書 で 書 い て あ る よ う な と こ ろ が 多 い ん で す け ど 、 正 直 な と こ ろ

を 言 う と 、 文 章 で 書 く の っ て な か な か 正 直 難 し い と こ ろ が あ り ま

した。  

箇条書で書いたんですけど、最初のほうはやっぱりどうしても文

章 を つ く り た か っ た と い う 気 持 ち が あ っ た ん で す け ど 、 最 後 ら 辺

に な っ て く る と 、 や っ ぱ り 箇 条 書 で 書 い て お い た ほ う が 分 か り や

す い と こ ろ も あ る の か な と い う ふ う な こ と を 自 分 的 に 思 っ た の で 、

これでも個人的にはいいのかなと。  

もう少し、今回３回の調査で終わっていますけど、大体年間とか

で す る よ う な 調 査 も 今 後 出 て く る か と 思 い ま す 。 そ の よ う な と き

は 、 あ ま り 箇 条 書 で 書 く と 物 す ご い 膨 大 な 量 に な る の で 、 そ う い

う と き は 文 章 で 書 く と い う の も 一 個 の 手 か な と 思 う ん で す け ど 、

今 回 に 関 し て は 、 箇 条 書 で 書 く と い う の も 一 つ の 手 か な と 個 人 的

に は 思 っ て い ま す け ど 、 そ こ ら 辺 の 意 見 と か 、 書 い て あ る 内 容 に

ついて、何か御意見はございますか。  

辻 井 委 員  箇条書のほうが見やすいと思うので、いいと思います。  

委 員 長  ありがとうございます。  

それでは、よろしいということなので。  

内容のほうもこれでよろしいですか。  

ある程度は、出た意見は、基本的には載せたつもりでいます。  

松下さんからも山菜関係のことで多くの意見 が出ていたんですけ
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 ど 、 そ れ は 前 回 の ６ 月 の と き に が ん ば る 美 浜 人 で し ま し ょ う と い

う 話 に 落 ち 着 い た の で 、 そ こ ら 辺 に つ い て は 書 い て い な い と い う

ところもあります。  

次、課題のところに行きますので、またそのときに意見があれば

言ってください。  

９番の課題なんですけど、ここが結構何を書くかってすごい重要

か な と は 個 人 的 に 思 っ て い る の で 、 こ こ を し っ か り 書 く こ と が 大

事 や と 思 っ て い ま す の で 、 何 か こ れ 以 外 に 御 意 見 が あ れ ば 、 よ ろ

しくお願いします。  

河本委員。  

河 本 委 員  調 査 で 判 明 し た こ と の と こ ろ に も あ る ん で す け ど 、 備 品 を 購 入

している集落が多いということを行政も課題にしていて、そういう

問題があって、実はこうしたいんやという、何か課題みたいなこと

も行政は行政として把握していたじゃないですか、その部分という

のもここに書いてあげたほうがいいと思います。  

何かそれが中心なってしまって、本来の目的でちょっとずれてし

ま っ た と い う と こ ろ を 課 題 と し て も 行 政 は 把 握 し と っ た か ら 、 そ

こはちょっと上げといてあげたほうがいいと。  

委 員 長  一 応 、 個 人 的 に は そ の ２ 個 目 の と こ ろ で 大 き く 考 え て そ う い う

ふうに書く感じですけど、個別にまた書くというのもいいと思いま

すので、それは入れます。  

中牟田委員。  

中牟田委員  ここでお話していいことなのか分からないんですけど、区長だけ

に負担がかかっているってありますよね。  

その当時、そういうふうに思っていたんですけど、いざやってみ

よ う と 思 っ て 動 き 出 す と 、 区 長 さ ん だ け じ ゃ な く て 、 地 域 に は 民

生 委 員 さ ん も い ら っ し ゃ る し 、 福 祉 委 員 さ ん も い ら っ し ゃ る し 、

そ う い う み ん な で 集 ま っ て 話 を し て 何 を し た い か っ て 考 え て い か

な い と い け な い の で は な い か な と い う の は 最 近 、 そ れ で ど う し て

も 集 落 の 中 に 、 ほ か の と こ ろ は 分 か ら な い ん で す け ど 、 私 が い る

集 落 で は 、 今 ま で し て き た こ と が な い こ と を す る の は 駄 目 な ん で

す よ 。 駄 目 と い う か 、 そ れ は い ろ い ろ と あ か ん と 、 昔 ど お り し た

いと。  
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 だから民生委員さんは民生委員さんで、我々 、サロンはもう民生

委員だけでやりたいと、こういうふうにおっしゃって。  

だからその集落元気プランなんだから集落に役員さんたちが集ま

っ て 、 一 つ の こ と を 考 え て 、 住 民 さ ん に 広 め て と い う ふ う に し な

い と 、 そ れ で 何 も す る こ と が な い か ら 何 か 備 品 で も 買 っ と こ う か

と い う 感 じ に な っ て 。 そ れ で 、 サ ロ ン に 幾 ら ぐ ら い 補 助 が 出 て い

る ん で す か と 聞 い た ら ３ 万 円 な ん て 。 お 菓 子 で も 買 っ て 配 ろ う と

思 っ て い ま す と 言 ま す と い う か ら 、 何 か す ご い も っ た い な い 気 が

するんですよ。  

委 員 長  ３万円というのは？  

中牟田委員  ですから、サロンには３万円の補助がでている。  

だから、結局備品を買うとか物を買っても、何でもしたよという

ふ う に 終 わ っ て し ま う こ と 。 だ か ら 、 そ う で は な い じ ゃ な い で す

か、求めていることは。  

だから、やっぱりまちづくり課には、そういう皆さんがコラボし

てやっていけるようなことをアドバイスしていってほしいなと。  

委 員 長  そういうあれですね、仕組みづくりみたいな。  

そこら辺を一応、提言のまとめというのを、１個目の委員会をつ

く る 必 要 が あ る と か 、 提 言 の と こ ろ の ３ 番 で 、 区 長 だ け に 負 担 か

か ら ん よ う な 、 最 初 は 仕 組 み づ く り を 構 築 す る こ と み た い な こ と

が書いてあったんですけど、そういうふうなことですよね。  

ありがとうございます。  

議長。  

議   長  課 題 で あ る と か ま と め で あ る と か 、 今 ず っ と 皆 お 書 き い た だ い

とるのは、僕はこれ、別に問題はないと思っています。  

だけれども、一つだけをお願いしたいなと思うのは、事業の本来

の 目 的 で あ る が 、 理 解 さ れ ず に 実 施 さ れ て い る 。 ま た 、 集 落 主 導

で な く て 行 政 主 導 で 行 わ れ て い る と い う の が 、 僕 は 逆 に 言 っ た ら 、

行 政 の 職 員 が 、 担 当 し て い る 人 の 物 す ご く 負 担 に な る ん じ ゃ な い

かなと。  

負担というか、その人たちがなんもやって、最終的には集落に渡

さ な あ か ん の や ぞ み た い な 感 覚 の 使 命 み た い な 感 じ で お る や ん か 。

逆 に 言 っ た ら 、 １ ０ ま で 引 き 上 げ な あ か ん と こ ろ を ５ つ ま で 、 ５
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 ま で で も 引 き 上 げ て 、 皆 頑 張 ろ う ね と い う 気 で 、 や る 気 を 起 こ さ

せ る た め に は 、 行 政 は い つ ま で お ま え ら 行 政 そ ん な し て 手 を 出 す

ん や と い う ん じ ゃ な く て 、 僕 は 、 後 押 し な ん や か ら ど ん ど ん し て

もらったらいいと思う。  

だけどそれは、今の補助金一つにしても、先ほど河本君が言って

い た よ う に 、 ２ つ の と こ ろ が 個 別 で 出 る と い う の も 書 き な さ い と

い う の と 同 じ で 、 制 度 が 分 か っ て 分 か ら な い と 思 う ん で す よ 。 ど

れ だ け 、 金 で こ れ は こ ん な ふ う に 使 っ た ら ど う で す か と い う 助 言

が な い と 、 逆 に 言 っ た ら 、 区 長 自 身 に お い て も 何 し て い い ん や と

い う こ と か ら 始 ま っ て 、 ほ ん な ら 周 り が お ま え ち ょ っ と 来 い や と

言 っ て 役 員 を 呼 ん だ と こ ろ で 、 じ ゃ あ 一 体 何 を す る の と 言 っ た と

き に 、 や は り 僕 は 、 そ の と き に 職 員 さ ん が 温 度 差 と い う ふ う な 表

現 を し た ら 気 の 毒 や な と 思 う も ん で 、 こ ん な ん で き ま せ ん か 、 こ

ん な こ と も で き ま す よ 、 あ ん な こ と も で き ま す よ と い う 、 差 し 水

じゃないけど、そんなことができるんやというふうなことも。  

僕は、せっかくいい制度をしながら、結局、その制度自体の内容

を 町 民 の 人 が 、 各 区 が 本 当 に 把 握 し て い る の か な と 思 う と 。 私 、

郷 市 の 場 合 は 、 田 辺 正 君 も お り 、 山 本 の 今 の 福 祉 課 長 も お り 、 一

生 懸 命 こ う や ろ う 、 あ あ や ろ う と い っ た と き に 、 皆 さ ん ど う で す

か と い っ た と き に 、 み ん な が そ れ を 各 班 で 、 い や 、 こ う い う こ と

も い い ん ち ゃ う か と い う の は 出 て く る わ ね 、 差 し 水 み た い に 。 だ

か ら 、 そ う い う 意 味 で は 、 職 員 が 行 政 の 主 導 ば か り じ ゃ な く て 、

集 落 に や ら せ ろ と い う も の の 、 集 落 が 主 体 に な っ て 、 こ う や る べ

き や 、 あ あ や る べ き や と い う 言 葉 が 出 て く る ま で は 、 や っ ぱ り 引

っ 張 り 上 げ て い か な あ か ん と 思 う と 、 行 政 の 職 員 さ ん に も 、 最 終

的 に は 地 域 に 渡 さ な あ か ん の や ぞ な ん て 、 そ ん な ふ う な 縛 り み た

い な こ と で 、 そ う い う 意 味 で は 、 僕 は 言 う に 言 わ れ ん プ レ ッ シ ャ

ーみたいなことがあるんちゃうかと。  

そんなもん、そこまで言ったらというふうなあれがあるもんで、

一 緒 に や ろ う や と い う よ う な 自 助 、 公 助 じ ゃ な い け ど も 、 や は り

共 に や る の が 僕 は こ の あ れ や と 思 う か ら 、 行 政 だ 、 地 域 の 各 区 や

と い う よ う な こ と を 区 別 す る ん じ ゃ な く て 、 そ の 人 た ち は 、 自 分

の 地 域 の 人 の 職 員 さ ん も い る ん や か ら 、 共 に 一 緒 に や る と い う ふ
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 う な 思 い も な か っ た ら い か ん の じ ゃ な い か な と 思 う も の で 。 あ ま

り に も 行 政 、 地 域 と い う ふ う に 分 け て し ま わ な い で 。 行 政 の 人 や

といったって住民さんやからさ。  

だから、僕はそういう意味からすると、ごっちゃになったらやや

こ し く な る け ど も 、 や っ ぱ り そ う い う 意 味 で は 。 こ れ は 、 書 き 方

は 難 し い と 思 う よ 、 僕 が 今 言 っ と る こ と は 。 だ け ど 、 そ う い う ふ

うな思いがあったほうがいいんじゃないかなと。  

極端な話、白黒つけて、１、これは２、これは別というふうなこ

と じ ゃ な く て と い う ふ う な 考 え 方 も 必 要 な ん じ ゃ な い か な と 思 う

んだけど。  

申し訳ない。ややこしくして。  

河 本 委 員  ちょっといいですか。  

委 員 長  はい。  

河本委員。  

河 本 委 員  議 長 言 わ れ と っ た や つ で 、 前 回 に 会 議 し た と き に 、 各 集 落 に 行

政職員がおるじゃないですか。そういった立案をするのに、やっぱ

り慣れた人がお手伝いするのがいいやろということで、集落に行政

職員がおるようなところは、その行政職員がフォローアップして手

伝っていきますということは回答しとったし、いないようなところ

は担当課が直接支援するような動きはつくっていきますとは答弁し

ていましたけどね。  

議   長  今、河本君が言ったように、僕はそれを、この間も何かそういう

ふうな形でやっているんですというのは聞くけど、逆に言ったら、

全然そこの住民じゃない人が、職員が手伝いますよといったときに

は、どうしたってその住民じゃないさかいに、おまえこれやないか

というわけでもなし、やっぱりその辺のところがあるから、もう少

し入り込めるような自由さを持っていってやったほうがいいかなと

思うけど。これは難しいことやけどね。  

だけど、やっぱりそうじゃないと、その人の、そこの地域の、そ

う 言 う け ど な 、 お ま え ら は 行 政 や か ら 分 か ら ん や ろ う な っ て 、 そ

う い う ふ う な か け 合 い や っ た ら 全 然 ど う も な ら ん か ら 。 そ の 辺 の

と こ ろ は 難 し い と 思 う ん や っ て 、 全 地 区 か ら 職 員 が 来 て い る か と

いったら定かじゃないもんね。  
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 だから、その辺のところは難しいんだと思うんやけど、やっぱり

こ ん な の 、 あ ん な の っ て い ろ ん な 形 で 。 今 、 河 本 委 員 が 言 っ た よ

う に 、 や っ ぱ り 長 け た 人 、 こ う い う ふ う な 案 も あ り ま す よ 、 あ ん

な の も あ り ま す よ と 言 っ て あ げ ら れ る よ う な 感 じ で 、 職 員 さ ん も

勉 強 し て も ら わ な あ か ん こ と や ろ う し 、 と い う ふ う な 考 え 方 と い

う か な 。 共 に や り ま し ょ う と い う ふ う な こ と を 僕 は 必 要 な ん ち ゃ

うかなと、区別するじゃなしに、と思うんです。  

委 員 長  ありがとうございます。  

松下委員。  

松 下 委 員  全 て の 集 落 が 集 落 元 気 プ ラ ン に 前 向 き に 、 み ん な 出 す と い う こ

とはあまりこだわらなくてもいいんかなと僕は思っとるんです。  

むしろ、やる気を出して提案してきた人、集落、それに対して 、

そ れ が 動 く よ う に ど う 指 導 で き る か と い う 視 点 が な い と 乗 っ て い

けないというか。  

前回、僕も意見を言ったんですけど、新庄区は山菜を 挙げて取り

組 む と い う と こ ろ で 、 い ろ ん な イ ベ ン ト も 企 画 は し て い る ん で す

け ど 、 そ の 点 に 関 し て 、 じ ゃ あ が ん ば る 美 浜 人 の 支 援 が あ り ま す

よ と い う ふ う に 言 わ れ て 、 そ こ で 今 申 請 書 を 書 い た り し て い る ん

で す け ど 。 例 え ば 、 そ の 天 ぷ ら を 揚 げ る の に 必 要 な 備 品 を 買 い た

い と 言 う と 、 そ れ は あ か ん っ て 言 わ れ た り と か 。 そ れ を 、 実 際 い

ろ ん な と こ ろ で 、 が ん ば る 美 浜 人 を ３ 回 か ４ 回 か な 、 や っ た 人 か

ら 聞 い て 、 松 下 さ ん 、 そ の 天 ぷ ら を 揚 げ る 機 械 を 買 わ れ ん で と い

う ふ う に 言 わ れ た の で 。 そ う す る と 、 そ の 中 身 、 何 が よ く て 何 が

あ か ん と い う の は 、 が ん ば る 美 浜 人 も 書 い て い な い し 。 や り 出 し

た ら 、 い ろ ん な 規 制 が あ っ て う ま く い か な い 、 こ う い う ケ ー ス が

出てくるんやね。  

さっきも議長が言ったけど、自由度のある、その地域の、これは

と に か く 入 手 し て 、 こ う し た い ん や と い う と こ ろ を も う 少 し 自 由

度があるようなプランにしないと。  

僕らも、前の丸木課長が産業政策課のところにおったときに、こ

れ 、 ど ん ぐ り さ ん が い ろ い ろ や っ と る ん で 応 募 し た ら と 言 わ れ て

応 募 し た ん や け ど 、 こ う い う 物 は 買 っ た ら 駄 目 と 言 わ れ て 、 そ れ

ならもういいですとやめた経緯もあって。  
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 そういう自由度というか、行政、職員が考えた規制があって、そ

れ で ス ト ッ プ し て し ま う と い う と こ ろ が あ る の で 、 も う 少 し 、 集

落 が 本 当 に こ れ を 買 っ て 何 を し た い と い う の で あ れ ば 、 そ の 部 分

は 範 囲 内 で で き る と い う よ う な 自 由 度 を 持 た せ た 支 援 プ ラ ン と い

う も の に し な い と 、 な か な か 、 や ろ う と し た と き に う ま く い か な

い と い う 状 況 で や め て し ま う と い う ケ ー ス が 出 て く る と 思 う の で 、

それを一言、言いたいなと思います。  

委 員 長  ありがとうございます。  

最初に議長から言われた、職員に負担がかかるというか、今は１

０ 番 の ま と め の ２ 個 目 で 書 い て あ る ん で す け ど 、 こ こ に ま と め て

こ の 負 担 が か か る と 書 く の は ち ょ っ と お か し い か な と 思 う の で 、

こ れ は 、 こ こ の 集 落 担 当 職 員 が グ ル ー プ の 中 に 入 る と 円 滑 に 進 む

が 負 担 が か か る と い う の は 、 そ の 前 の 課 題 の ほ う に 入 れ た ほ う が

い い ん じ ゃ な い か な と 思 う ん で す け ど 、 そ れ に 対 し て ど う で す か 。  

藤本委員。  

藤 本 委 員  こ の 頃 い ろ ん な プ ラ ン が あ る と 思 う ん で す け ど 、 こ の プ ラ ン は

どうですかじゃなしに、包括的にして、こういうプランがあります

からということを提案して、その中から。区長の負担が多くなると

いうような意見もありますけども、そういうことを選択できるよう

に、その説明を下ろしてやるのが大事かなと思うんです。今の集落

元気プランの策定状況を見せていただくと、もうこれで完結しとる

部分とか、継続しとるとか、いろいろありますので。  

そういうことになってくると、早めに完結したところは次のプラ

ン に な っ て く る と 思 う ん で す よ 。 そ の 期 間 内 と な る と 、 あ る 程 度

飛 び ま す の で 、 そ う い う こ と も 含 め て 、 や っ ぱ り 継 続 し て 少 し ず

つでもやっていけるように。  

これは、美浜町が今はちょっと財政力的に余裕があるからいろん

な こ と が で き る の か も し れ ま せ ん け ど 、 こ れ が も し こ う い う ふ う

に な っ て く る と ど う な る の か と い う こ と も 加 味 し な が ら 、 今 の う

ち に や る べ き こ と を や っ て い た だ く の が 必 要 か な と 思 い ま す の で 。  

年間を通してプラン的なものを区長に全部かぶせるん じゃなしに、

ト ー タ ル 的 に こ う い う プ ラ ン が あ り ま す と い う こ と で 選 ん で も ら

えることが大事かなと思うんです。それだけです。  
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 河 本 委 員  そ の 事 業 の 目 的 が 、 地 域 主 体 で 考 え た も の に 対 し て 、 予 算 を つ

けて活動を支援しますよという目的だから。そこは大事にしていか

なあかん。  

議長もおっしゃっていたんだけど、まとめの一番最後のところに、

事 業 の フ ォ ロ ー ア ッ プ を 実 施 し て も ら い た い と 書 い と る か ら 、 こ

れ を 、 地 域 の 主 体 を 尊 重 し つ つ 、 プ ラ ン の 策 定 に は 行 政 の フ ォ ロ

ー ア ッ プ を 実 施 し て も ら い た い と 書 け ば 、 あ る 程 度 は い い ん じ ゃ

ないかと思います。  

委 員 長  もう一度よろしいですか。最後の事業フォローアップですね。  

河 本 委 員  地域の主体を尊重しつつ、プラン策定には行政のフォローアップ

を実施してもらいたい。そういうふうにしたいと行政も答弁してい

たし、そう書いてあげたら。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  ま と め の ② な ん で す け ど 、 議 長 の お っ し ゃ っ た こ と と 相 反 す る

ところがあるんですけども、集落担当職員がグループに入ると円滑

に進むと、それは分かるんです。ここを集落担当じゃなくて、集落

出身職員がそのグループにおると、本当に円滑に何でも進みます、

確かに。  

ところが、おまえちょっと来いや、おまえ はよく分かっとるんや

か ら そ こ で 話 せ え や と い う と 、 な か な か 負 担 が か か っ て く る ん で

す。  

ということで、ちょっとこれは難しいですけども、ここ、集落担

当 職 員 の 負 担 を 減 ら す た め に は 、 集 落 出 身 職 員 と 変 え て も ら っ た

ほうが私はいいかなと思うんやけど。  

議   長  でも、そうすると全員おらん。  

梅 津 委 員  それが、議長もさっきおっしゃったと思うんですけど。  

委 員 長  た だ 、 こ れ 、 今 や っ て い る こ と が こ う い う ふ う な こ と な の で 、

それは今後、そういうふうな意見があれば、また提言のところでそ

れを入れるというのはありかなと思いますし、確かに個人的にも思

います。自分の村やからやりやすい面もあれば、やりにくい面も、

逆にやりにくい面のほうが多いかもしれん。ほかの全く知らん集落

の人が言うほうが、結構何でも言えたりするときも正直あるので、

そこら辺は。  
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 梅 津 委 員  や っ ぱ り 一 緒 に し た ほ う が 。 担 当 の ほ う が 引 き 込 ん で 、 上 の 役

職者の意見でも聞いてみて。  

委 員 長  そ こ ら 辺 は 実 情 で あ り ま す け ど 、 そ れ を 解 決 す る た め に 何 を し

たらいいかというとなかなか正直難しいところじゃないかなとは思

いますね。  

梅 津 委 員  町 長 が ど ん ど ん 引 っ 込 め と 言 っ と る け ど 、 な か な か 引 っ 込 ん で

やるとかわいそうですから。  

議   長  自分のところの地域やったら、逆に言ったら、分かりましたと、

逆に言ったらなれ合いで言えるけどな。違うところは言いにくいな。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  議 論 の 中 で も 、 集 落 元 気 プ ラ ン と い う 目 標 に 対 し て 、 集 落 が 本

当に十分に理解した上で言っているかというと、行政の側の思いも

あって、なかなか枠内に入った意見を出せない、そうするとお菓子

でも買おうかという話になってくるのが落ちというか、そういうと

ころがあると思うんですね。  

さっきもちょっと言ったんですが、この導入期間、６年までとい

う 中 で の 現 状 、 そ こ か ら 次 、 元 気 プ ラ ン を ど う 拡 大 し た り 、 も っ

と 勢 い づ け て い く か と い う と こ ろ を 我 々 も 議 会 と し て 見 て い か な

い と 、 今 回 の ６ 年 ま で の 状 況 で は 、 こ う い う 状 況 、 レ ベ ル で す 。

次 、 ど こ ま で 予 算 枠 を 増 や す と か 、 も っ と 分 か り や す く 行 政 の 職

員 が き ち っ と 伝 え に い く か と か 、 動 い た と こ ろ を き っ ち り サ ポ ー

ト で き な い と 、 そ ん な ん や っ て も 一 緒 や と 、 こ う い う 結 果 に な り

そ う な 気 も す る の で 、 そ の 視 点 を 議 会 と し て も 、 今 後 、 提 言 に な

る か も し れ な い で す け ど 、 見 て い か な い と あ か ん の か な と 思 い ま

す。  

委 員 長  松下さんがやろうとしとることって結構すごい大きなことをしよ

うと思っておると思うんです。  

そういうのって各集落、そんな大きいことをするというのはなか

な か 正 直 難 し い と こ ろ で あ っ て 。 こ の 事 業 が い い の は 、 自 由 度 も

か な り 僕 は あ る と 思 っ て い ま す し 、 各 集 落 を 対 象 に し て 、 ま ず 集

落 の そ の 活 性 化 に つ な が る 、 ま ず 第 一 歩 目 の 事 業 や と 思 っ と る ん

で 、 こ の 事 業 に 対 し て は バ ラ ン ス 的 に す ご い い い か な と は 思 っ て

い ま す し 、 ２ 年 度 か ら ６ 年 度 ま で 、 人 に よ っ て は ち ょ っ と 、 す ぐ
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 や っ と る と こ ろ と か を 見 る と 、 長 い と い う よ う な 意 見 も も し か し

た ら も あ る か も し れ な い で す け ど 、 や っ ぱ り 初 歩 的 な と こ ろ で な

か な か 時 間 が か か る 集 落 も あ る の で 、 こ の 期 間 の 選 定 と い う か 、

そ れ に つ い て は 僕 は い い ん じ ゃ な い か な と 個 人 的 に は 思 っ て い ま

す。  

また、松下さん、そういうもう少し大きなことをやるようなこと

に 対 し て の 支 援 と い う の は 、 新 た な 、 も う 少 し 違 う 事 業 を ま た 考

え て い く 必 要 が あ る の か な と 思 い ま す し 、 こ の 事 業 を そ こ ま で 大

き く す る と い う の は な か な か 難 し い ん じ ゃ な い か な と 、 個 人 的 に

は思いますけどね。  

河本委員。  

河 本 委 員  提言のところになるんですけど、そういったことは。  

やはり委員長が言われるように、この事業というのは、今までや

っ た こ と が な い よ う な 集 落 に 、 こ う い っ た こ と を 提 案 し て く れ れ

ば 予 算 も つ き ま す し 、 地 元 の 事 業 と し て 取 り 組 ん で く だ さ い ね と

い う よ う な 、 本 当 に 第 一 歩 的 な 事 業 や と 思 う ん で す 。 だ か ら 、 集

落 元 気 プ ラ ン の 経 験 を 生 か し て 、 地 域 主 体 の 事 業 化 に つ な が る 事

業 に ス テ ッ プ ア ッ プ し て も ら い た い み た い な 提 言 で い い と 思 う ん

です。  

できるところはそういうステップに進んでいってもらって、そう

い う 事 業 を 支 援 す る 事 業 を 予 算 化 し て つ く っ て お け ば 、 そ う い っ

た と こ ろ に 参 入 で き て い く の で 。 や っ ぱ り 、 こ の 事 業 を ま ず 、 取

組 を 生 か す と い う と こ ろ が 大 事 か な と 。 経 験 を 生 か し て 次 の ス テ

ップに進んでもらいたいという。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  い ろ ん な 集 落 の 段 階 と い う か 、 あ る と 思 う ん で す ね 。 新 庄 地 区

では、歴代の区長さんにこうした方でいいですと、いろいろ言って

きた経緯もあるんですけど、やっぱり議論にならない。  

そういう中で僕らは、大きなことを言っていると言われますが、

天 ぷ ら 祭 り の イ ベ ン ト 、 四 、 五 十 万 の 支 援 が あ れ ば か な り 動 き も

よ く な る の で 。 そ れ は 僕 ら も 、 新 庄 地 区 で ５ 人 の 仲 間 で 区 の 仕 事

を 受 け て 、 一 部 を 貯 金 し な が ら 、 そ の 部 分 を 使 う と い う 頭 で お る

ん で す け ど 。 ほ ん ま を 言 う と そ れ を 営 業 に 使 い た い な と い う の は
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 あ る ん で す け ど 、 そ う い う と こ ろ で こ う い う 事 業 、 あ る い は が ん

ば る 美 浜 人 の 支 援 が あ る と い い な と い う こ と で 、 紹 介 さ れ た の で

そちらのほうに今向いているんですよね。なかなか難しい。  

そういう意味では、発展的に、地域の課題、持っている課題、新

庄 地 区 な ら 新 庄 地 区 の 具 体 的 な 課 題 を 言 っ て い る の で 、 そ れ を ど

う 発 展 さ せ て い け る 、 そ う い う 事 業 を 町 で つ く っ て い く か と か で

すね。  

なかなかいい事業がないんやわ。実際、別な事業でというと本当

に な か な か な い の で 、 そ う い う と こ ろ を 議 会 と し て 。 新 庄 以 外 で

も そ う い う ふ う に 発 展 的 に 出 て く る ケ ー ス が あ る の で 、 そ こ は や

っぱり見たほうがいいかなというのが私の意見です。  

委 員 長  今 の 意 見 の 解 決 策 に な る か な ら な い か は 分 か ら な い で す け ど 、

新庄区のほうに、何度も言っていて、なかなかこの事業ができてい

ない実情なんですけど、何でできていないかの理由まで僕は分から

ないのであれなんですけど、この提言の４番目に書いとるんですけ

ど、集落の活性化につながる事業については負担金は徴収しないと

いうことで、今回８割補助してくれるので、２割って、普通に考え

たら物すごくお得な事業やと思うんですけど、なかなか区としては、

１万でも２万でも区のお金を使うということで、やっぱり区民全員

の了解をもらわなあかんというところも多々あると思うので、そこ

ら辺が、その負担金がなくなれば、地域のために頑張るという人を、

わざわざ事業をせんといてくれというのはなかなか、普通に考えた

らなりにくいんじゃないかなと。  

ただ、一部の人しかあんまり利益が行かんようなことになると、

な か な か 区 長 さ ん と か も 認 め る わ け に は い か な い ん で す け ど 、 区

民 全 体 に 利 益 が あ る よ う な こ と に 関 し て は ど ん ど ん や っ て く れ と

い う よ う な 方 向 に な る と 思 う の で 、 そ う い う 思 い を 持 っ て 、 ４ 番

の 負 担 金 は 徴 収 し な い と い う こ と を 僕 的 に は 入 れ さ せ て も ら い ま

した。  

中牟田委員。  

中牟田委員  この集落元気プランが始まったのは、コロナ禍を挟んで いるで、

そのときにみんなが集まるということがやはり、３年間なくなって

きているから。今は、本当にそれ、もっともっと集まりやすかった、
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 集落でも。  

そういう状況ですけど、先ほど河本委員がおっしゃった、何でも

い い か ら 集 落 で 何 か を み ん な で や る と い う 、 例 え ば カ レ ー ラ イ ス

を 作 っ て み ん な で 食 べ よ う か と か 、 み ん な で 買 物 ご っ こ を し よ う

か と か 、 そ う い う 簡 単 な と こ ろ か ら そ の 集 落 が で き る こ と を や っ

ていって積み重ねしていくことをしないと。  

場当たりな元気プランのことを言っても必要ないんでって言われ

る 。 だ か ら 、 何 か 、 区 長 さ ん と 民 生 委 員 さ ん と 福 祉 委 員 さ ん と そ

の ぐ ら い の 感 じ で 。 そ こ に 行 政 が 入 っ て 核 を つ く れ れ ば 、 や っ ぱ

り そ の 人 た ち と 、 お 世 話 し て く だ さ る 人 た ち に ま ず 核 を つ く ら な

あかんと思います。  

委 員 長  ありがとうございます。  

議 長  地域に応じて違うんやな。  

河 本 委 員  地域によって違うから、細かいところはやっぱりそこの地区で解

決していかないと。  

議   長  菅浜のやつは、あれは関係ないんやな。  

梅 津 委 員  関係ない。スタートはこれですよ。  

議   長  これか。  

梅 津 委 員  これもちょっと、走らんことには何も上がっていかんから 。  

委 員 長  関わっとるんですね。  

梅津委員   総合的に、じわじわと、この金を使いながら。  

中牟田委員  菅浜のやつ、佐柿のとか。  

河 本 委 員  上手にやれるところはやれる。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  新 庄 地 区 の ケ ー ス で す と 、 結 構 資 金 的 に 豊 か な 地 域 な の で 、 役

員の人に聞くと、プランをつくってせんでも、そんなもんいつでも

できるみたいな、そういう発想が。  

それで、プランのつくり方なんかでも、面倒くさいとか、そうい

う話で止まってしまうんや。  

僕らは、入ったほうがいいですよとは言ったんやけど、なかなか、

こ の 資 金 の 事 業 で 自 分 た ち の 思 い を 文 章 に 書 い て 出 す と 言 っ て も 、

なかなか新庄地区に関しては動かないというところですね。  

委 員 長  そ う い う 意 見 も １ 回 目 の と き に 言 わ れ て い ま し た ね 。 支 援 が 必
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 要じゃないという集落さんがあるというようなことは言われていま

した。それは書いてあります。  

ほかに何か。  

課題とまとめはそこら辺にさせてもらって、最後の提言のところ。  

さっきも河本委員が言われていました、今回のきっかけに 、また

次 の ス テ ッ プ ア ッ プ に な る よ う な や つ を 一 つ 増 や す の と 、 松 下 さ

ん か ら 、 も う ち ょ っ と 自 由 度 で す か ね 、 事 業 の 中 の 内 容 の 自 由 度

を 上 げ て ほ し い と い う よ う な こ と も あ っ た の で 、 そ こ ら 辺 を う ま

い こ と 含 め て 。 あ ん ま り 数 を 多 く す る と 何 が 言 い た い ん や と い う

の が 分 か ら な く な っ て く る の で 、 ど れ だ け 多 く て も ４ つ が 多 分 限

界 か な 。 で き た ら ３ つ ぐ ら い が 一 番 よ か っ た と 思 っ と る ん で す け

ど 、 ４ つ ぐ ら い ま で の 中 で 、 優 先 順 位 を つ け て 書 か せ て も ら い た

いと思いますので、よろしくお願いします。  

最後の１２番の終わりのところの書き方なんですけど、もうちょ

っ と 個 人 的 に は う ま く 書 け る ん じ ゃ な い か な と は 思 っ と る ん で す

けど、何か言っていただけると助かります。  

松下議員。  

松 下 委 員  こ う い う こ と を 僕 も 初 め て 議 員 と し て や っ と る ん で す け ど 、 な

かなか面白いなと。個別に深めていく、課題があれば提案する、こ

れは議会のやり方としては非常にいいケースではないかなというふ

うに思っています。そこはみんな共通して思っておられると思うん

ですけどね。  

今後ともこういう課題を深めながら、行政とつながっていくとい

う 姿 勢 を 持 つ べ き だ と い う ふ う に 、 分 か る と こ ろ が あ れ ば い い か

なと思います。  

委 員 長  僕 も 思 い は 同 じ で 。 た だ 、 こ の 書 き 方 だ け が も う ち ょ っ と 、 そ

の思いが伝わるような言葉があるんじゃないかなと書いとって思っ

たので、何か。  

議長。  

議   長  そ の 言 葉 に で き る の か ど う か と い う の は 分 か ら ん け ど も 、 行 政

というのは、予算を組んで物事をしたときに、費用対効果というの

はほとんど考えない。考えないという言い方は失礼な話やけど、だ

けど、使っとる分で何かができるというのは、これは評価があると
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 思うんやけど、やっぱりそういうもののプランをして皆さんに使っ

てもらうというような予算であれば、こういうふうな調査をして、

こんなふうにつくられているんだなということを知らしめるという

か、皆さんに公表するという意味からすると、僕は価値があったん

じゃないかなと。  

要するに、行政としての費用対効果というものの、議会として、

こ れ は ど な い つ け て い る ん や と い う よ う な こ と の 結 果 を 見 る と い

う 部 分 で は 価 値 が あ っ た も の で な い の か な と 思 う 。 簡 単 な こ と や

け れ ど も 、 結 果 は 。 だ け ど 、 ど う 使 わ れ て 、 ど う い う ふ う な 結 果

出 と る ん や と い う こ と は 、 僕 は 費 用 対 効 果 の 価 値 が あ る の か な と

思 っ て 。 こ れ は 、 逆 に 行 政 に 、 え ら い す み ま せ ん な 、 あ り が と う

な と 言 わ れ て も い い ん じ ゃ な い か な ぐ ら い の 思 い は あ る 。 と 思 う

ことはあります。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  終 わ り の こ の 文 章 は 、 委 員 長 の 思 い と か が 詰 ま っ て い い と は 思

うんです。  

今回、やっぱり意義があったというのは、委員会って、ただ行政

の 提 案 を 審 査 す る ん じ ゃ な く て 、 所 管 事 務 調 査 と い う 自 身 を 調 査

できる権限があるので、それを初めて今回行使したわけですよ。  

その中で、議員一人一人が行政に対して何かしてくれとか要望す

る ん じ ゃ な く て 、 委 員 会 と い う 、 ち ゃ ん と 権 威 あ る も の が 提 言 を

す る と い う の は 、 本 当 に 議 会 と か 委 員 会 と し て の 役 割 と い う の を

行 使 し て 、 住 民 の 福 祉 向 上 の た め に 我 々 は 活 動 を し て い る の で 、

委 員 会 と し て の 役 割 を ち ゃ ん と 、 議 案 の 審 査 だ け じ ゃ な し に 行 使

し た 委 員 会 に な っ た と い う 一 つ の 証 明 、 実 績 で あ る の で 、 非 常 に

やってよかったなというふうに思います。  

委 員 長  ありがとうございます。  

中牟田委員。  

中牟田委員  私も最初全然知らなくて、この元気プランのこと 、菅浜と佐柿が

どうしてあんなふうにできるのかなと思って、うちの担当の人に聞

きに行ったんです。どうして佐柿や菅浜はあんなふうにして助成金

をもらってやっているのと言ったら、大藪もできるんですって、え

えっていう感じで、それで初めて知ったんですね。  
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 そして、こういうふうに取り組んでいただいて、自分も意識して

考 え た り 思 っ た り す る よ う に な っ た と こ ろ で 、 今 度 ま た 地 域 で で

き た ら お 手 伝 い で き る な と い う こ と で 、 よ か っ た と 思 い ま す 。 や

っ ぱ り こ う い う ふ う に し て い き た い と 思 い ま す 、 こ れ か ら も 一 つ

ずつ。  

お疲れさまでした。  

委 員 長  ありがとうございます。  

副委員長、最後に締めなくていいですか。特に 、何かないですか。  

辻 井 委 員  きれいにまとめたので、これでいいです。  

委 員 長  そしたら、皆さん、ありがとうございました。  

それでは、調査が完了いたしましたので、調査内容等について取

り ま と め た 上 、 委 員 会 報 告 書 を 作 成 し 、 本 会 議 に て 報 告 す る こ と

にしたいと思いますが、これに御異議はございませんか。  

（異議なしの声あり）  

委 員 長  御異議ございませんので、本会議にて報告することといたします。  

なお、委員長報告書の作成については、委員長に御一任いただき

たく、これに御異議ございませんか。  

（異議なしの声あり）  

委 員 長  御 異 議 が ご ざ い ま せ ん の で 、 委 員 長 に 一 任 と さ せ て い た だ き ま

す。  

最後に、副委員長、閉会の挨拶をお願いします。  

挨拶は終わってからにします。  

副 委 員 長  （挨拶）  

（閉会宣言  午前１１：２５）  
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